

Del escritor atacameño Oriel Alvarez Gómez

## Solemne acto enmarcó lanzamiento de libro "Huasco de Cobre"

Con un público que repletó el salón José Joaquín Vallejo de Copiapó se realizó anoche la ceremonia de lanzamiento del libro "Huasco de Cobre" del escritor e historiador atacameño Oriel Alvarez Gómez. El ministro de Minería Benjamín Teplizky y el intendente regional Eduardo Morales encabezaron la extensa nómina de autoridades, académicos y escritores presentes en el acto.

Se indicó en la oportunidad que "en el prólogo de la obra, el destacado escritor regional Benigno Ávalos A. señala que 'nuestro académico correspondiente de la lengua, Oriel Alvarez Gómez, es un hombre que a fuerza de talento y honestidad ha logrado un prestigio nacional en el mundo del intelecto'".

El valor del trabajo de diez años de acusosa investigación documental, el éxito de sus anteriores creaciones como "Atacama de Plata", el texto histórico regional más importante del último tiempo y el espíritu creador y perseverante del autor, motivaron espontáneamente a las autoridades de la Universidad de Atacama a patrocinar la publicación del libro "Huasco de Cobre" a través de la Fundación de Extensión de la casa de estudios superiores, imprimiendo la obra en los talleres de la imprenta universitaria, con lo cual se da inicio a una nueva etapa de futuras publicaciones apoyando decididamente el desarrollo cultural de Atacama".

La presentación de la obra estuvo a cargo del profesor de Historia del Liceo José Antonio Carvajal de Copiapó, Guido Pizarro Rojas, quien ha cumplido 30 años al servicio de la docencia y se ha destacado por su trabajo de investigación sobre las autoridades regionales desde el período preincaico.

### RECTOR DE UDA

Mario Maturana Claro, rector de UDA, expresó que "la primera y la última misión de una universidad es enriquecer el ambiente cultural de la sociedad en que ella vive, por ello la universidad cultiva el conocimiento científico, técnico, filosófico, jurídico, histórico; en definitiva, de todos los aspectos que integran la cultura de una sociedad determinada. Por esta razón, la Universidad de Atacama define como parte prioritaria de su misión el enriquecimiento cultural de Atacama de manera que sus habitantes alcancen el mayor desarrollo material y espiritual posible, auxiliados por un ambiente cultural dinámico de crecimiento cada vez más valioso".

Más adelante expresó que "con singular orgullo presentamos la obra histórica 'Huasco de Cobre', que viene a sumarse a 'Atacama de Plata', obras que resultan de una acusosa investigación del pasado de Atacama, que enriquecen nuestra cultura con la visión histórica y nos dan sentido como región y como pueblo al proporcionarnos una identidad especial trasmitida en la cultura atacameña". Luego de definir a Oriel Alvarez como un creador de cultura, el académico destacó la labor de la Fundación de Extensión de la UDA, que hizo posible la edición e impresión del libro.

### ORIEL ALVAREZ GOMEZ

Al dirigirse a los presentes, el escritor manifestó que "este autor y su obra no desmayamos jamás ante los numeros obstáculos e indiferencias, su secuencia de investigación, redacción y su curso ha sido intermitente pero sostenida. Esperamos tres años para verla esta tarde por fin editada, al servicio de la historia, de la región y en particular de la juventud, estudiosos y público atacameño en general, y particularmente huasquinos; en alguna medida esta es una modesta contribución a la gran historia nacional".

Agradeció luego a todos quienes le prestaron su apoyo, destacando al rector

Maturana y en él a la Fundación de Extensión, a docentes, amigos y colegas, como también a los que no colaboraron y finalizó sus palabras recordando emocionado a su recientemente desaparecida esposa.

Tras prolongados aplausos de la concurrencia y la felicitación de las autoridades presentes, Oriel Alvarez entregó los primeros ejemplares al intendente regional y al ministro de Minería.



Oriel Alvarez Gómez se dirige a los asistentes al acto del lanzamiento de "Huasco de Cobre" (fotografía superior); abajo, el escritor atacameño entrega un ejemplar del libro al ministro de Minería Benjamín Teplizky.



## Solemne acto enmarcó lanzamiento de libro "Huasco de cobre" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Solemne acto enmarcó lanzamiento de libro "Huasco de cobre" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile